

miércoles 27 de septiembre de 2023

La Diputación recupera las laderas del Puerto Histórico de Palos de la Frontera a través de la EDUSI

La actuación, con un presupuesto de casi medio millón de euros, ha permitido consolidar y mejorar paisajísticamente el entorno de uno de los principales emblemas arqueológicos del Descubrimiento



Descargar imagen

La Diputación de Huelva ha llevado a cabo la estabilización y recuperación paisajística de las laderas del Puerto Histórico de Palos de la Frontera a través de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI) Vive tu Ría- Rías de Huelva 2020 (Rías del Tinto y Odiel), que está cofinanciada al 80% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER). La actuación, que ha supuesto una inversión de 488.063,26 euros en el municipio, contribuye al realce del entorno del Puerto Histórico de Palos de la Frontera, uno

de los principales hitos arqueológicos del Descubrimiento.

El diputado provincial de Infraestructuras, Arquitectura, Caminos y Carreteras, Manuel Cayuela, ha comprobado de primera mano el resultado de actuación durante una visita a la zona, acompañado por Ricardo Bogado, primer teniente de alcalde y concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Palos de la Frontera, así como por los concejales José Luis Bonilla, José Manuel Pérez, Gema M^a Domínguez y María del Carmen García, y los arquitectos y responsables técnicos del proyecto.

Manuel Cayuela ha destacado el buen resultado de un proyecto que ha permitido, de la mano del Ayuntamiento, “acercar al entorno urbano el espacio del Puerto Histórico, eliminando las diferencias estructurales entre ambas zonas”. El diputado provincial de Infraestructuras valora especialmente el hecho de que la Diputación pueda contribuir con esta actuación al proyecto de recuperación y puesta en valor del puerto colombino, “que va a ser un emblema cultural para Palos y para toda Huelva”.

Dentro de la EDUSI, la intervención de las laderas del Puerto Histórico de Palos se vincula a la Operación OP04.1 ‘Rehabilitación y puesta en valor del patrimonio material y arqueológico de la Red de espacios culturales de las Rías del Tinto-Odiel’ y la Línea de Actuación LA4 ‘Mejora y rehabilitación del entorno urbano y patrimonial cultural: Eje fluvial de las Rías del Tinto-Odiel’.

La consolidación morfológica de las laderas ha permitido la regeneración paisajística de un espacio palermo singular y degradado, impulsando la recuperación del patrimonio natural, turístico y cultural de Palos. En concreto, se ha intervenido en la consolidación estructural de las laderas frente a la creciente erosión por escorrentías y fenómenos atmosféricos y futuros desprendimientos. Los sistemas de contención han dotado al ámbito de condiciones adecuadas de seguridad en materia geomorfológica y estructural.

Una vez asegurada la estabilidad del terreno, se ha realizado una revegetación de consolidación de laderas constituida por especies vegetales relacionadas con las existentes en el período histórico de uso del Castillo.

EDUSI Rías de Huelva

En diciembre de 2018, la Secretaría de Estado de Presupuestos y Gastos, resolvió con carácter definitivo, la concesión de ayudas de la tercera convocatoria para la selección de Estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (Estrategia DUSI) que serán cofinanciadas mediante el Programa Operativo Plurirregional de España 2014-2020 de FEDER-España).

En dicha resolución se concedió una ayuda de 15 millones de euros del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) a la Diputación de Huelva, para una inversión total de 18.750.000 euros para la implementación y ejecución de las líneas de actuación recogidas en la Estrategia DUSI Vive tu Ría – Rías de Huelva 2020 (Rías del Tinto-Odiel).

Además de Palos de la Frontera, en la EDUSI Vive tu Ría están integrados los municipios de Punta Umbría, Gibraleón, Huelva capital y San Juan del Puerto.